

Interpellation Andreas Hupfer betreffend Verkehrskonzept Baustellenverkehr

Der Gemeinderat beantwortet die Interpellation wie folgt:

Zurzeit sind im Bereich des Dorfzentrums und der weiteren Umgebung einige grössere Baustellen vorhanden. Dies führt vorübergehend zu mehr Schwerverkehr auf den Riehener Strassen und teilweise auch zu Verkehrsbehinderungen. Die Abteilung Bau, Mobilität und Umwelt versucht im Dialog mit den Bauverantwortlichen stets gute Gesamtlösungen zu finden. Im Vordergrund steht dabei für die Gemeinde die Verkehrssicherheit, explizit die Sicherheit auf Schulwegen, ein möglichst unbeeinträchtigter Verkehrsfluss und das weiterhin möglichst viele Parkplätze zur Verfügung stehen.

Die einzelnen Fragen können wie folgt beantwortet werden:

1. *Muss die Bauherrschaft im Genehmigungsprozess ein Baustellenverkehrs- und Parking-Konzept einreichen?*

Im Rahmen der Ausstellung von Bewilligungen zur Nutzung von Allmendflächen für Baustelleinstallationen wird das Verkehrsregime zusammen mit den Bauverantwortlichen geklärt. Nebst den einleitend erwähnten Aspekten gilt es auch einen effizienten Bauablauf zu ermöglichen. Bei der Baustelle an der Ecke Inzlingerstrasse – Bäumlweg ist im Rahmen des Genehmigungsverfahrens zur Nutzung des Trottoirs an der Inzlingerstrasse mit den Bauverantwortlichen definiert worden, dass keine LKWs den Bäumlweg in Richtung Schulhaus Hinter Gärten befahren. Konflikte zwischen dem Baustellenverkehr und der Buslinie 32 sind so verhindert worden.

2. *Wenn ja, kann die Gemeinde Riehen für die für Riehen relevanten Baueingaben bestimmend Einfluss nehmen?*

Die Gemeinde Riehen nimmt auf alle grösseren Bauvorhaben und den daraus entstehenden Baustellenverkehr Einfluss.



- Seite 2 3. *Wird der Baustellenverkehr der Baustelle Beyeler Museum während der ganzen Bauphase über die Baselstrasse geleitet?*

Ja. Die Erweiterungsbauten der Fondation werden auf beiden Seiten des Bachtelenweg erstellt. Anlieferungen finden entlang des Bachtelenwegs statt. Um den Bachtelenweg zu erreichen, ist eine Fahrt über die Baselstrasse nötig. Mit den Bauverantwortlichen ist vereinbart worden, dass Anwohnende und der Langsamverkehr den Bachtelenweg begehen bzw. befahren können müssen.

Riehen, 30. August 2022

Gemeinderat Riehen